



發行所 松代公民館 編輯 松代公民館 印刷 松代印刷所

3月のメモ 五日 畜産のお話 小野島徹医師

午後一時開会の予定ですから御懇請御研究下さる様お奨め致します。

第五回(昭二四)追加豫算額 五二万六千五百五十七圓議決

去る一月二十六日本年度第二回臨時村議会で追加予算として左の通り議決された

Table with columns: 款, 項, 既定予算, 追加予算, 計. Lists various budget items like 村税, 教育費, 地方分與税.

Table with columns: 款, 項, 既定予算, 追加予算, 計. Lists various budget items like 役場費, 借入金, 地方振興費.

本村議会副議長改選

現村議会副議長として昭和二十二年四月以来東山、山岸廣初氏が副議長に就任していたが種々の事情により此度副議長職を辞したので去る一月二十六日の第二回臨時村議会でこれが副議長改選を行い、その結果左の者が当選就任した

關谷政一郎 (松代) 明治十六年一月一〇日生

今年の小學一年生 三二名多い

今年小学校の一年生として入学する児童は二月十五日調で大体数次の通りである。

Table showing school names and student counts for elementary school first graders, categorized by gender (男, 女).

今年度小学一年生として入学する児童は下記日程表により身体検査を実施します

Table titled '就學兒童身体検査日程表' showing inspection dates and times for various schools.

就學兒童身体検査日程表

Table titled '主食一般配給量' showing food rationing amounts for different age groups.

おわかりですか? 普通一般に私達の毎日或はその都度必要を感しながらも、つい忘れたり或は全然無關心だったりして時にハッとして困る場合が往々にあるもので、ここに掲げた表もその一例ではないでしょうか。

馬鈴薯のよい培は良い種薯の使用から

皆さん春植の種馬鈴薯の用意は出
 来ましたか？ 種薯は作り返しの自
 家種でなく新しいものを使用する方
 が有利であることは、みなさんよく
 御存知の事ですがそれが仲々実行
 されないのは種薯の値段が高いのも
 その原因の一つではないでしょうか
 成程、供出者が一〇貫二六円にす
 ぎないのに種薯は最終価格で一〇貫
 四九〇円もするのですから一見高い
 ように感じられますが種薯の生産に
 は原種の選擇から肥培管理を特に念
 入りに行い、さらに厳重な検査を受
 けなければならぬのでどうしても種
 高くなるわけでは
 高くなるわけでは
 高くなるわけでは
 高くなるわけでは

秋田縣の農事試験場で行った試験の
 結果によりますと、第一年目に新し
 い北海道産の男爵の種薯を使って反
 当七四九貫の收穫をあげたのに第二
 年目にそれを種薯として使ったため
 五七〇貫の收穫しかあげられませ
 でした。それが第三年目には四〇三
 貫、第四年目には三三八貫と著しい
 減收を示しております。
 もしこの場合第二年目にも新しい種
 薯を使っていたら第一年目と同じ量
 の收穫がありまからこれを今日の
 價格で計算しますと約三〇〇〇円の
 損をした結果になるんではないかと
 思います。

更に一つの原因としては、統制
 問題に關連して本年産の馬鈴薯の價
 格がいくらになるか不安である爲
 に種イモの購入を見合せている向も
 あると聞きますが良い種イモを使う
 ことによつて増收になればたとえイ
 モの價格に多少の變化があつても生
 産者に不利をまねくような事はない
 のです。重ねて申しますが種イモは
 特に周到な管理と厳重な検査が行わ
 れた立派な種イモであります。

これを種イモ以外に用いることは固
 家的にはもちろん大損失でありませ
 が、せめて馬鈴薯を作らうとする
 皆さんにとつても新しい種イモを
 使わないことによる損失は実に大き
 なものであると思ひます。
 この際農業協同組合に連絡して頂き
 一日も早く種薯を準備せられ向一層
 の増産を御願ひ致します。【食調係】

五等米

十二月九日五等米という規格が
 新しくできました
 今年の米の作柄は品質の点でやゝ不
 良のもの多く検査規格に五等という

のを設けることの要望が強かつたが
 これが正式に決定されました
 値段は、二重俵(六〇kg)入り一五四
 二円(俵代四七円)で正味では四等
 米より一二五円安い。
 十二月二十一日 種穀の生産者價格
 がきまりましたからお知らせします
 大豆一俵(六kg) 一六四九円六〇
 小豆 " " " 一三三六四円
 とうもろこし " " 一〇〇三六六〇
 そば一俵(五kg) 七五七円
 ひえ " " (五kg) 四四三円
 あわ " " (五kg) 八九五円
 きび " " " 九二五円
 もろこし(五kg) 八六五円
 (右内中味の値段は一俵につき一七
 円六〇を差引いた額であります)



市川 收 人

「老らくの戀」

で人妻の中川博士の夫人鈴木俊子さん
 を横取りして戀の道行きをし、
 ◎ぬば玉の黒髪匂うよき人に
 戀られ乍らわれ老いんとす
 なんとおさまり返つていたことを思う

昭和二十二年に俺がある雑誌に『山居
 の美』という隨筆を書いて其の中に、
 良寛さまと、貞心尼の文獻の中から、
 ◎君にかくあひ見ることのうれしさも
 まださめやらぬ夢かと思ふ(良寛)
 ◎向ひて千代も八千代も見てしがな
 空行く月のこと問はずとも(貞心尼)

という説もあるが、芭蕉自身は「婦
 人の朋友は持つてはならぬしまた必
 要もない」といつてゐる。
 芭蕉については俺も大分文獻を調べ
 たが、寡聞にしてその婦人の正体を
 突きとめ得なかつた。ところが今年
 の中央公論の正月号に、高倉テツ氏
 (長野縣前共産党代議士)が二十世紀
 の公レントと題する文章の中に芭蕉
 の晩年に突然壽貞と言ふ尼すがたの
 女が現れるが、これは翁の若い時の
 妻でとくに尼になつたもので二人の
 子持であつたという、『巖谷』の編者
 野波の文獻から例記してゐる。

野波の文獻から例記してゐる。
 殊に以外に思うことはあの杉風の別
 荘?—といつてもほんのバラツク
 のいふせきものではあつたが—で
 ある深川のぼしよう庵へ壽貞が二人
 の子供を連れて病身を托していた事
 實は俺の初耳であつた。
 さぞぼしようも持てあましたであら
 う。といつてはしようも人間である
 翁がこの夫に別れた病身の寡婦を愛
 したとて翁の義務にいさゝかの問
 題をなげかりるものでない。
 (高倉テツという男は最初類とい
 う文學者だったが友人が揮「ファン
 ドシ」と間違えるので假名でテツ
 と書くようになった。
 【モンクソ】『天皇とプロリタリア』
 などの著書がある)

一月おくれの正月を炬燵の中で迎へ
 今年が年が若くなつたとはいつても、
 もう過層の域に近い俺の戀人は豊醇な
 一盃の晩酌と、床の中の行火だが、夜
 の方はともかくとして一升六百円の酒
 は俺の口には入らない。
 老らくの戀人を逢ふことが出来ないや
 るせない思いを俺かに原稿用紙の上に
 ペンを走らせてゐる。

俺は民主党の園田氏は顔でも知らない
 し労働党の松谷文史は傍聴席からのぞ
 いてみた程度であんな女に女房迄追ひ
 出して惚れるかなあと思つたが三十七
 といえは男盛りだからこれも亦「この
 道ばかりは」の歌がする。
 只、松代や松之山の百姓なら茶のみ話
 でもすむが、いやしくも我等の選良が
 いま少し心の駒の手綱を取り得ないも
 のだらうか。

この知名の士も矢つ張り人間だなあと
 思つた。
 さて芭蕉と婦人との關係についてはい
 ろ／＼取り沙汰せられてゐるし、失戀
 の結果が世を騒がしたのだらう—

戀愛とは肉の享樂でないもつと深
 刻な嚴肅な哲學とも宗教とも隣り
 合つた意義深いものである筈だ。
 昔の人も戀をし、なやみ失戀もし
 はじめて人生に目ざめたのだ。
 俺は西行法師の『山家集』や美朝の
 『金塊集』の中に泣かされる幾多の
 歌を見出すが『山家集』の中の
 ◎月見ばともきり置きてし故郷の
 人もや今宵袖ぬらすらん
 などはいづつ本を開いてみて心をと
 打つものを感ずる。(一、一)

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

愛國の詩人川田順氏が六十九歳の老齡

農業講座

村山 幸榮

馬鈴薯の新しい病氣

輪腐病(リングロット)について

〔日本では新しい恐ろしい病氣
この急性傳染病は一九一〇年頃ド
イツに源を發し、ルーマニア、オース
トリア、ソ連、ノルウェー、など全歐
洲にまたたくまに蔓延し遂には大西
洋を越えてカナダを経て北米に入り
一九三九年にはカルホルニアの馬鈴
薯の九五%がこの病氣にやられたと
いうがその傳染の殆どは種イモによ
つてなされたのである。〕

縁の部分が褐色になつてまき上る
一株の莖全部が枯れることもある
が一本だけ枯れることが多いので
「一本枯」ともいふ人がある。

イモでは病氣にかかつたことが外
観では分らないことが多いが、ひ
どい場合は皮が赤褐色になつて多
少開み、割れ目の出来ることもあ
る。イモを輪切りにして見ると皮
の内側にある維管束部がグリンと
輪をなして變色しているが、青枯
病では輪赤褐色のであるが輪腐病
では淡褐色か黄白色の輪である。

そしてイモを少し強く握るとその
部分からクリューム色の結液が出る
(青枯病の病汁は白色)併しイモに
於ては相当病氣の進んだものでな
いと肉眼では判断がつかない場合
があるが輪切りにしたものに紫外
線をかけると蛍光を發するのでハ
ッキリする。

又内部が腐り過ぎては診断がつか
なくなる。イモが侵され、よほど
ひどくなつてからやつと地上部に
症状が出るのが特徴で又診断の困
難な点である。

〔病原菌と傳染経路
この病氣は *BACTHETIA* *sp.*
MONONUM (バクテリウム・ス
ペドニカム) というバクテリアが
馬鈴薯の維管束について起る。

馬鈴薯の生育中は土を通じて傳染
するが土の中で越冬することはほ
んどない。最も傳染し易いのは



この小さな村のアングレルとも言
うのか、とにかくそのアングレル
の氣風を解釋出来ない
事がマ、ある。

戦に敗れた、思想、主
義が變つた。言論の自
由が叫ばれ、人權の尊
重という事が誰しもが口に出来る様
になつた。議會制度がどうであらうと
も、法がどうであらうとも、自分の

種イモを切断するときの刃物の媒介
によることで一個の罹病イモを切つ
た刀で無病イモを切つた場合二
三〇個迄傳わり、健全イモに罹病イ
モの混雜したものを切断した場合は
七〇—一〇〇%傳染すると言われて
いる。

予防と処置

- (1) 無病地から種イモをとること。
- (2) 種イモは植える前によく検査し
て怪しいものは絶対に植込まな
いで棄てること。又普及員や協同
組合に連絡しその処置に従ひ千載
の悔を感ずることのない様に願ひた
い。
- (3) 種イモ切断の庖丁は昇工水五〇
〇倍液に五秒浸せば消毒出来るか
ら種イモ切断中病イモを一個でも
発見した場合は消毒してから次の
イモを切るか庖丁を代えて次にか
かるようにしなければならぬ。
- (4) 畑に病株を認めたとときは直ちに
掘り取つて棄て他に傳染するのを
防ぐ。

生活が樂であれば人は自分の住む社会
がどうであらうともよいのだろう。
婆さん方の茶番話に『今は世の中
が變つて子供は親をカウ事はいらな
くなつたと内の子供はいつた。
酒も煙草も自由放題だ。
考えてみればもとは、徴兵検査まで
は出来なかつたんだが……』という話
考えてみればその主義思想はどうであ
らうと斯うする事がいわれている事は事
実であり、誤解も亦甚しい。
そういう人達が又口には文化を叫んで
るのではないかという氣もして、村の
將來が案じられる。そこで親をかう權
利があるかないかという事は民法第八
七七條にバツキリ明文がある。
『直系血族及兄弟姉妹は互に扶養する

随筆 家畜ものゝたり 小野島茂

(一) 東京の馬小屋

それは今から十数年前私が未だ獣医専
門学校の学生時代のことであつた。
東京都の中心地である学校で畜産学を
学び乍ら毎日私に出会わすものはアス
ファルトの路上に騒音を立て、分散す
る電車と警笛を鳴らし乍ら疾走する自
動車とであつた。
そこには私の求める牛、馬は全く都全
の生活とは無關係の様な存在であつた
私は余暇ある毎に家畜の姿を求めて郊
外に歩を運ぶのであつた。
補裝道路はいつともなく砂利道に變り
華美にかざり立てた商店街もなく物靜
かに間隔を置いて軒の低い家々が立ち
並ぶあたりに行った時私には懐かしい馬
小屋の臭いが感ぜられた。其処は郊外
に住む或る荷馬屋の軒先であつた。
春先の太陽を受けて道幅一ぱいに干
してある露路を廻ると低い御の小さい
馬小屋の前には私の郷里では見られぬ

(以下 裏面)

主要水稻品種特性表 東頸城郡東部地區農業改良事務所

Table with columns: 品種名 (Cultivar Name), 育成方法 (Breeding Method), 早中晚別 (Early/Mid/Late), 別出穂期 (Harvesting Period), 成熟期 (Maturity), 耐病性 (Disease Resistance), 品質 (Quality), 適地 (Suitable Area), 備考 (Remarks).

一、本特性表は新潟縣農事試験場に於ける、水稻奨励品種、決定試験成績の昭和二〇、二二、二三の四ヶ年平均である。
二、従つて出穂期、成熟期共に当地では二、三日ズレるものと思われる。
三、胡麻葉枯病耐病性は、中條試験地に於ける成績である。
四、北陸四一號、中新一七號、精米七五號は松代指導農協の成績である。
五、〇印のある(摘要欄)品種は新潟縣の奨励品種であります。

（家畜物語つゞ）添馬が寝たもうためたというのは病氣で極めて重篤の場合のことであると語った。先づ両側の棒をとり除くこととして既ばもう少し廣くして放れた馬は自由に四肢を延ばして寝る様にする。
一月一日から松代の馬。
松代高校生募集
向学心に燃ゆる同志よ！
来れ！我が郷土の高校へ！